
Protokoll der Pfarreiratssitzung vom 08. Mai 2017 im Pfarrheim Christus König 
 
Anwesend waren Elisabeth Neisen, Jutta Wohlgemuth, Christel Wehlmann, Pfarrer Gawluk, 
Nicole Ulbig, Birgit Skrypczak, Pfarrer Vehring, Pfarrer Busen, Vivien Kirsch, Georg 
Hülsken, Kerstin Diekmann, Martin Overmann, Karl Funken,  
 
Gäste: Frau Kirsch, Herr Schlathölter,  
 
Entschuldigt fehlten: Ina Ottberg, Diakon Sven Ottberg, Sr. Lucie, Thomas Kurth,  
Susanne Kirsch 
 
Protokoll: Rolf Linscheidt  
 
Sitzungsbeginn 20.00 Uhr. Herr Funken begrüßt die Anwesenden 
 
TOP 1: Kerstin Diekmann trägt den geistlichen Impuls vor 
 
TOP 2: Die Tagesordnung wurde ohne Ergänzungen genehmigt 
 
TOP 3: Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt. 
 
TOP 4: Berichte aus den Ausschüssen: 

Der Liturgieausschuss St. Josef berichtet über den Ablauf des Pfarrfestes in St. 
Marien, einem Gottesdienst am Vorabend des Fronleichnamsfestes um 18.00 Uhr 
einer Prozession und gemütlichem Beisammensein.  
In St. Josef findet am Fronleichnamstag der Gottesdienst um 11.00 Uhr statt. 
 
Der Liturgieausschuss St. Peter und Paul berichtet über einen kürzeren Weg bei der 
Feldprozession, die Prozession wird von der Polizei begleitet. 
 
Der Ortsausschuss St. Peter und Paul berichtet über die Planung des bevorstehenden 
Pfarrfestes. Ein jährliches, grundsätzliches Putzen aller kirchlichen Gebäude wurde 
angeregt und soll dem Kirchenvorstand vorgetragen werden. Auf Grund einer 
großzügigen Spende wird in der Kirche St. Peter und Paul eine neue 
Lautsprecheranlage installiert. In den Gemeinden Christus König und in St. Peter und 
Paul werden Firmanden und Kommunionkinder vom Pfarreirat begrüßt.  
 
Der Ortsausschuss St. Marien / St. Josef berichtete über die Planung des 
bevorstehenden Pfarrfestes 2017 und über die Fronleichnamsprozession. 
 
Der Ortsausschuss Christus König berichtete über die bevorstehende 
Fronleichnamsprozession und die Erstkommunion. Es wurde angeregt, den 
Schaukästen an der Kirche Christus König so zu platzieren, dass er zur besseren 
Einsicht von der Straßenseite parallel zur Kirche aufgestellt werden soll. Außerdem 
wurde angeregt auf dem Kirchvorplatz in Christus König die seitliche Treppe mit einer 
Rampe so zu gestalten, dass auch ein Zugang für Rollstuhlfahrer und Rollatoren 
möglich ist. Hier ist jedoch die Neugestaltung des Seiteneingangs abzuwarten. An der 
Nacht in der Kirche haben Jugendliche aus allen Gemeinden teilgenommen, es war ein 
gelungener Event mit sehr positiver Resonanz.  
 
 



TOP 5: Öffentlichkeitsarbeit 
Herr Vehring berichtete über das Gespräch mit Herrn Sobotta, der sehr ärgerlich auf 
den Pfarreiratsbeschluss bezüglich der neuen Web-Gestaltung unserer Homepage bzw. 
auf die Art und Weise der Information reagierte. Nach dem Gespräch mit Herrn 
Vehring wird Herr Sobotta die Homepage aber weiterhin pflegen. Der 
Öffentlichkeitsausschuss bespricht nochmals mit Herrn Sobotta die weitere 
Vorgehensweise. 
 
TOP 6: Bildung Wahlausschuss für die bevorstehenden Pfarreiratswahlen 
Wahlausschuss Pfarreiratswahlen im November 2017. 
Pfarrer Vehring als leitender Pfarrer leitet den Wahlausschuss. Weitere Mitglieder sind 
Vivien Kirsch,  Kerstin Diekmann, Karl Funken und Rolf Linscheidt. Zwei weitere 
Mitglieder, entsprechend der Vorgabe der Wahlordnung, wären noch wünschenswert. 
 
TOP 7: Informationen zum Katholikentag 2018 in Münster 
Auf den Katholikentag 2018 in Münster soll mit Plakaten und Aktionen hingewiesen 
werden. Dazu wurde ein Schreiben aus Münster zitiert. 
 
TOP 8: Einladung zum Bürgerforum „Erneuerung der Innenstadt Oer-Erkenschwick“ 
Für das bevorstehende Bürgerforum zur Gestaltung der Innenstadt Oer-Erkenschwick 
ist auch der Pfarreirat eingeladen worden. Pfarrer Vehring, Karl Funken und Rolf 
Linscheidt wollen an dieser Veranstaltung teilnehmen. 
 
TOP 9: Kirche St. Marien – Vorstellung der Entwürfe 
Herr Gehling vom Bischöflichen Generalvikariat stellte die Entwürfe für die 
Neugestaltung der Kirche St. Marien vor. Nach Diskussion und Abstimmung 
empfiehlt der Pfarreirat den Entwurf des Büros Feja & Kemper zu realisieren. 
 
Die Sitzung war um  ca. 22.00  beendet. 
 
 


